

Ahun - Saint-Sulpice - Sud Creuse → Vie locale

FAUX-LA-MONTAGNE

Télémeillevaches a de grandes ambitions pour son 30^e anniversaire



PRÉPARATION. Les participants en réunion générale.

Télé-Mille-Vaches prépare activement son trentième anniversaire. L'association a réuni sa « dream team » à la veille des vacances. Le programme est très ambitieux : trente événements pour 30 ans répartis dans l'année jusqu'au 1^{er} mai 2017.

Le premier sera une participation à la fête du 15 août à Peyrelevalde. Un char avec, entre autres, une collection de téléviseurs. Si vous souhaitez vous débarrasser de votre ancien récepteur télé, voilà l'occasion. Ce seront également des expositions à la bibliothèque franco-phonie multimédia de Limoges, à la bibliothèque nationale de France à Paris ; un drive-in (cinéma en plein air que l'on suit dans sa voiture) ; le son sera retransmis sur les

autoradios par l'entremise de Radio-Vassivière ; la participation à différents événements et fêtes locales, dont celle de la Montagne limousine à La Nouaille.

Le magazine 233 aura pour thème « comment on fait la fête sur le Plateau » ; des échanges entre les comités des fêtes locaux sont prévus à cette occasion. IPNS tirera aussi un numéro spécial de 30 pages sur les trente années passées sur le Plateau, presque la durée d'une génération.

Le point d'orgue sera le week-end précédant le 1^{er} mai 2017, en partenariat avec le Constance social club et son célèbre Carnaval sauvage. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues pour préparer ces événements. Les bonnes idées aussi. ■

SAINT-MARC-À-LOUBAUD

Randonnée musicale et gourmande vendredi 5 août

Pour lancer son festival de cinéma sur le monde paysan les samedi 6 et dimanche 7 août, l'amicale organise une randonnée de 3 kilomètres accompagnée de deux accordéonistes et ponctuée par trois haltes gourmandes. La première au verger de Cessinas pour les petits fruits de Michèle Mas de Feix, puis au Pâtural pour déguster le pain d'épices et le nougat préparés par Céline et Laurent Vialle avec une découverte des ruches. La troisième halte savoureuse permettra aux

participants d'apprécier les macarons de Chantal et Claude Blais à l'auberge. Cette randonnée permettra d'apprécier les efforts de nos artisans du « fait maison », de déguster et d'acquiescer leurs produits.

Le rendez-vous est fixé à vendredi 5 août devant la mairie. La participation est fixée à 3 €, gratuit pour les enfants. Durée de la balade 2 heures. Il sera possible de dîner à l'auberge en soirée sur réservation au 05.55.67.56.13. ■

GENTIOUX-PIGEROLLES

CLUB DES AÎNÉS. La kermesse annuelle du club des aînés aura lieu samedi 6 août, de 14 heures à 17 heures, sur la place de Gentioux et à la salle polyvalente (vente d'objets divers, buvette, pâtisseries, enveloppes surprises toutes gagnantes...) ■

GIOUX

ORDURES MÉNAGÈRES. Jusqu'au 3 septembre, les ordures ménagères, ainsi que les sacs jaunes, seront collectés chaque semaine. ■

ENCOMBRANTS. L'association Court-Circuit, missionnée par la Communauté de communes Creuse Grand Sud, effectuera le ramassage sur la commune lundi 29 août. Pour bénéficier de ce service, s'inscrire à la mairie impérativement avant le 16 août. Les objets à collecter seront à déposer devant le domicile dans la limite de 3 m² par foyer. ■

Le village veut donner de la folie aux mots

Hommes, murs et fenêtres ont revêtu leurs habits de festival. L'hôtel Bouteille, qui trône à l'entrée du bourg, a habillé ses fenêtres de posters : Guingouin, François Chatou et Arthur Rimbaud font la diagonale de la façade. Un semblant de vie est revenu dans ce bâtiment au bord de la ruine. Les murs du village se sont recouverts des photos de Bernard Quenu sur les habitants du Plateau. Le Constance Social Club a habillé les habitants de lettres et de syllabes ; le hasard des rencontres a formé des mots.

C'est tout un village qui s'est mobilisé pour ce treizième festival. Intendance, organisation, hébergement des participants et des spectacles sont pris en charge par les habitants. De plus, ils accueillent une vingtaine de membres du Cada d'Eymoutiers : originaires d'Europe centrale, du Sri Lanka et d'Ukraine.

Serge Ternisien l'a inauguré. Il a mis l'accent sur la jeunesse et sur l'édition et encouragé les festivaliers à la consommation : la baisse des subventions nécessite une participation plus active des ci-



LETTRES. Un spectacle au jardin pour les nombreux participants au festival.

toyens. Plusieurs centaines de personnes se sont succédé dans les différents jardins particuliers où se tenaient les spectacles. Plus d'une animation à l'heure était au programme pendant les trois jours : un programme gargantuesque pour un public à l'appétit panta-

gruëlique. Il a été ouvert par deux récitants du Nord, à la sensibilité exacerbée, qui faisaient se côtoyer, avec humour, Jean Vilar et Hervé Villard, Victor Hugo et Sheila, agrémentant le

tout de quelques « vers de contact » selon le mot d'Antoine Blondin.

La préclôture a été faite par un jeune duo de musiciens de qualité, chantant a capella des airs de Guillaume de Machaut, le poète médiéval. Avec des séances de poésie, de contes, et une librairie jeunesse, les enfants et ados ont été particulièrement choyés.

On retiendra un engouement particulier pour l'autoportrait. Un livre, Portraits, collectionne les portraits et réflexions

d'une soixantaine d'habitants du Plateau ; le catalogue de l'exposition de Bernard Quenu, rassemble de nombreux portraits, noir et blanc et couleur, des habitants de Faux, Gentioux et Saint-Marc. Un autre livre, Le Village, est né d'une démarche voisine dans un village de l'Allier. Le public s'est interrogé sur l'impact sociologique de tels ouvrages collectifs, sans en tirer de conséquences pertinentes. L'action vaut mieux que le constat statique aux yeux du plus grand nombre. ■

FRANSÈCHES

Les maçons migrants à l'honneur à Masgot

Les amis de la Pierre de Masgot accueillent, jusqu'au 30 septembre, dans la salle Raymond-Arthur au village de Masgot, l'exposition « Jean Theillard, un maçon migrant contemporain de François Michaud » réalisée par l'association Les Maçons de la Creuse.

L'inauguration de cette exposition s'est déroulée en présence de l'arrière-arrière-petit-fils de Jean Theillard, Serge Montagne et de Dominique son épouse.

Quelques documents et des recherches

Jean Theillard, maçon migrant contemporain de François Michaud de quatre ans son aîné, est né en 1814 à Fransèches et mort en 1890 à La Rochette. La découverte par Serge et Dominique Montagne, dans le tiroir d'une armoire, de quelques archives et du livre de comptes de leur aïeul Jean, alors qu'il était « maçon de la Creuse » en Bourgogne entre 1849 et 1856, est à l'origine de



EXPOSITION. Le vernissage s'est déroulé en présence de Dominique et Serge Montagne, Jacky Guillon, président de la CIATE, Valérie Simonet, présidente du Conseil départemental, Isabelle Arrighi, sous-préfète d'Aubusson, Daniel Delprato, maire et président des Amis de la Pierre de Masgot, et Roland Nicoux, président des Maçons de la Creuse.

ce projet. A la suite de cette découverte, a commencé une difficile enquête généalogique et sociologique sur les pas de Jean Theillard. Un jeu de piste qui les a conduits de Lio-

reix, commune de La Rochette, jusqu'en Bourgogne en passant par Les Essarts et Masgot, deux villages de la commune de Fransèches. Cette recherche a permis de découvrir

quelques moments de la vie de ce modeste maçon de la Creuse dont, 150 ans plus tard, on peut admirer, entre autres chantiers, la mare construite en 1855 à Vauguisois en Côte-d'Or.

Des maçons anonymes

L'exposition « Jean Theillard, un maçon migrant contemporain de François Michaud » rend ainsi hommage à tous les maçons de la Creuse anonymes qui, pendant plusieurs siècles, ont participé à la construction de la France.

Cette exposition est accompagnée des aquarelles de Jean-Pierre Farin « Le voyage oublié des maçons de la Creuse ». ■

➔ **Pratique.** Exposition visible au village de Masgot, à Fransèches, jusqu'au 30 septembre. Horaires : tous les jours de 10 heures à 12 heures et de 14 heures à 19 heures en juillet et août ; tous les jours sauf les lundis de 14 heures à 18 heures en septembre. Entrée gratuite. Renseignements : Les Amis de la Pierre, 3, Masgot, 23480 Fransèches, tél. 05.55.66.98.88. Internet : www.masgot.fr.

LE DONZEIL

CONCOURS DE PÉTANQUE. L'Amicale loique organise un concours de pétanque en collaboration avec Ufolep, dimanche 7 août. Inscription sur place à partir de 14 h 30, engagements 0,50 € pour les licenciés Ufolep et 1,50 € pour les non-licenciés. Buvette. Renseignements : www.le-donzeil.fr. ■